
 
Д ОК Л А Д 

о проделанной работе за 2015 год и задачах на 2016 год                                                                        
по администрации  СП «Село Фролово» 

 
Отчитываясь о работе сельского поселения «Село Фролово» за 2015 год, 

хочу отметить, что такие отчёты – это не просто традиция, а жизненная 
необходимость, поскольку из них наглядно видно не только то, что уже сделано, 
но главное, что  ещё предстоит сделать для дальнейшего развития сельской 
территории, улучшения жизни, но сделать это возможно только  совместно с 
Вами, уважаемые сельчане.  

Работа администрации СП «Село Фролово»,  Сельской Думы проводится в 
соответствии с законодательством Российской Федерации, Калужской области, 
Уставом сельского  поселения «Село Фролово». Основным законом, в 
соответствии с которым строится работа органов местного самоуправления 
сельского поселения, является Федеральный закон от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», которым определены полномочия органов местного самоуправления 
по решению вопросов местного значения. 
         Основными направлениями деятельности администрации в 2015 году стали: 
решение социальных вопросов,  газификация населения, вопросов 
благоустройства сельского поселения,  обеспечение жизнедеятельности и 
безопасности сельских жителей.  

В начале отчета мы всегда говорим о демографической ситуации, которая 
характеризуется численностью населения. Численность населения в отчетном 
году составила – 230 человек,  что на 5 человек больше прошлого года.               
За отчетный период на территории сельского поселения родилось 5 человек, а 
умерло 3.  В сравнении  с 2014 годом смертность  уменьшилась.  
          На территории сельского поселения «Село Фролово» 4 населенных пункта, 
81 дом, из них 3 МКД (36 квартир), центром является село Фролово. 
          Из зарегистрированных  230 человек, проживают постоянно  около 189 
человек,  из них 47 пенсионеров, 23 человека льготных категорий, 10 инвалидов, 
которые по закону получают предусмотренные льготы, 25 дошкольников, 127 
трудоспособного населения. 
          Работают на территории района (но за пределами поселения) – 23 чел,                           
54 человека  работают и проживают  за пределами района и только 21 человек -  
на территории поселения.  
         К сожалению, на сегодняшний день на нашей территории нет ни одного 
производственного объекта, поэтому трудоспособные жители работают в разных 
отраслях района и за его пределами.  
 
 



 Сельское хозяйство на территории сельского поселения не развито, СПК                
«колхоз Фроловское» к большому сожалению не функционирует.  Земли 
находящиеся в собственности   «ООО «Агрофирмы Фроловское» используются 
частично,  остальное зарастает лесом и бурьяном, что вызывает                              
глубокую озабоченность.   В мае 2015 года  по  ООО «Агрофирме Фроловское» 
проводилась проверка Сухиничским земельным контролем, по факту проверки 
был наложен  штраф 400 тыс.руб.  
 
       Наше  поселение  по статусу  является  сельским, поэтому 
сельскохозяйственное  производство, личное подворье являются основным  
сектором экономики сельского поселения.  От положения дел в экономике 
зависит не только благосостояние каждого человека, его семьи, но и развитие  
всех сфер жизни сельской территории.   
        Из-за отсутствия действующих сельскохозяйственных объектов  на нашей 
территории,  трудоспособное население вынуждено искать возможность 
заработать необходимые средства к существованию за пределами поселения, что  
привело к сокращению поголовья скота в личных подсобных хозяйствах. 
       На сегодняшний день из 81 хозяйств имеют: 
Крупный рогатый скот- 12 
из него коровы- 10 
Свиньи- 22 
Птицы  – 595 
Пчелосемей – 48. 
          На территории сельского поселения  расположены: школа, библиотека, 
клуб, почтовое отделение, один магазин индивидуальный предприниматель 
Селиванова Юлия Геннадьевна,  продавец Веденина О.С. товарооборот которого 
составил 2 400 тыс. рублей.  
 
       Основным из вопросов местного значения является: 
- формирование, утверждение, исполнение и контроль за исполнением бюджета 
сельского поселения. Это один из наиболее важных вопросов. Ведь от того как 
сложится доходная часть нашего бюджета, зависят наши  расходы. 
      Всего доходов с дотациями – 710 117 р. а расходов у нас  721 343 р., на 
11226 р. больше чем доходов 
Собственных доходов  в 2015  году получено 246 052   руб., исполнено к  2014 
году на 93 %. основные источники: 
-Налог на доходы физических лиц – 12 780 р., исполнено к  2014 году на 102% 
- налог на имущество физических лиц – 2 284 р.; исполнено к  2014 г  на 92 % 
- земельный налог  – 224482 р.; исполнено к 2014 г на 92  %                                         
- госпошлина – 0,3 тыс.руб.  – 100%. 
Недоимка по налогам составляет 99 446 р.  – это:  
- земельный налог – 97 402 р.; 
- налог на имущество физических лиц – 2 444 р.;    
У нас в поселении много дачников, за которыми числятся земельные участки,  но 
они  не приезжают уже много,  адреса их не известны, а налоги им начисляются, 



вот отсюда и растет задолженность по налогам. Многие люди просто забывают 
вовремя оплатить.  
     
      На сегодняшний день на территории сельского поселения газифицировано 
33 индивидуальных дома и  3 дома МКД (31 квартира),  из них в 2015 году было 
газифицировано 1   индивидуальный дом и  2 квартиры. Сделали индивидуальное 
отопление 4 дома, у них был подключен газ только к плите. Котельная Фролово 
переведена на природный газ. Я надеюсь, что это еще не окончательные 
показатели и поэтому работа по газификации населения будет продолжаться в 
дальнейшем.  
            В оперативном управлении с 2006 г. находятся 2-х этажные дома. В 2015 
году проведен ремонт балконов в доме № 3. По программе капитального ремонта 
отремонтированы крыши в доме № 2,3., на сумму 1 219175 тыс. рублей. Работы 
проводила бригада  из Людинова ЛК «Жилпромстрой» главный инженер Ганичев 
В.М. работы были выполнены качественно, жители очень довольны. 
 Проводим работу с должниками по квартплате, общая задолженность на 1 
января 2016 года составляет 806 900 р. Это должники:   
Туманцова В.А. -  82 924;  
Трошина С.М . – 112 777;   
Яшкина А.А. – 211 024;  
Шиндикова Д.А. – 242 887; 
Марущак В.С. –  69 313; 
Кайгородова В.А. – 28 182; 
Воеводина Г.В. – 7 889; 
Жогло А.В. – 48 629; 

Работа проводится совместно со старшими по домам.   
 
В нашем  поселении граждане имеют: 
Легковые автомобили – 42  
Грузовые автомобили – 1  
Трактора - 2 

           Протяженность автомобильных дорог общего пользования местного 
значения сельского поселения составляет  6. 4 км.    
           Транспортные услуги   населению оказывает ООО «Автотранспортник», 
который обслуживает население не качественно,  очень часто наш рейс 
задерживается, идет с большим  опозданием.  

 
        Директор школы Горельченкова Л.В., педагогический коллектив составляет 
11 учителей,  в школе  обучаются 30 учащихся с 1 по 9 классы. Школьники 
обеспечены горячим питанием,  классы  компьютеризированы,  проводятся  
различные плановые мероприятия. Участвуют в различных районных и 
областных конкурсах.  В 2015 году в нашей школе случилась беда в старом 
помещении школы обрушился потолок. Огромное спасибо от всех родителей 
Ковалеву А.Д. за оказанную помощь, что нашли денежные средства на ремонт 
школы на сумму 1 972 884 тыс.рублей. Была заменена крыша, которая сильно 
протекала, капитально отремонтировано помещение, заменены двери. Стало 



уютно и красиво. Огромная благодарность  бригаде  из Людинова ЛК 
«Жилпромстрой» главный инженер Ганичев В.М. за такой хороший ремонт. 
           В библиотеке работает Китаева В.С., население посещает библиотеку и 
взрослое и детское. Очень удобно, когда библиотека находится в школе, если 
какое-то произведение нужно на урок, дети сразу бегут в библиотеку ни выходя 
из здания. В библиотеке проходят  различные мероприятия, ведется летопись 
поселения.                                                         
            Основной деятельностью нашего клуба является культурно-досуговая.       
В клубе работает Смирнова Т.В., которая успешно справляется  с работай. За этот 
год проводилось немало мероприятий различной направленности, концертных 
программ к различным датам. Весело прошло народное гуляние на Прощеное 
воскресенье. Пекли блины, проводились различные конкурсы, забавы. 

Большая работа совместно с администрацией поселения, Сельской Думой 
была проведена по подготовке к 70-летию Победы в Великой Отечественной 
войне. Посещали ветеранов  ВОВ и тружеников тыла на дому, вручили им медали 
подарки. 9 мая, в этот святой для всех жителей поселения день,  у обелиска 
прошел митинг, посвященный Дню Победы, а затем, концерт в котором 
выступили дети. По всей России в этот день прошел «Бессмертный полк». Наше 
поселение тоже приняло участие в этом шествие. Участвовали во многих 
районных конкурсах и фестивалях. Все проводимые  мероприятия сельского дома 
культуры проходили в тесном контакте с библиотекой.   
 В почтовом отделении работают два сотрудника: зав. почтой Ботячкова 
Г.И.,  которая внимательно обслуживает клиентов, принимает все платежи, 
заказывает разнообразный товар, который востребован населением. Работает 
почтальон Казьмина З.А., которая вовремя доставляет почту по подписчикам,  и 
пенсии. Коллектив почты работает дружно и слаженно, тесно взаимодействуют с 
местной администрацией. 
         Расположен на территории поселения ФАП, который оборудован всем 
необходимым в соответствии с требованиями. Но существует проблема из-за 
отсутствия постоянного фельдшера на территории поселения, работает он 1 раз в 
неделю. Каждую среду к нам приезжает фельдшер Субботниковского ФАПА  
Гуркина М.М., с ней постоянно держим  связь по телефону, даже у населения есть 
ее телефон, если возникают вопросы они с ней созваниваются и решают их. 

 
          Наша задача способствовать повышению качества жизни на селе, заботы о 
людях. Совместная работа ведется администрацией и Сельской Думой. В 
сентябре 2015 года был избран новый состав депутатов Сельской Думы в который  
входят семь депутатов: избрана новая глава поселения -  Белова В.Б. и депутаты 
Силяева И.В., Сосновец Т.А., Лапшина Л.Д., Мишакова Л.В., Жогло 
А.В.Смирнова Т.В. 
 В 2015 году Сельской Думой проведено 10 сессий, рассмотрено 64 вопроса 
местного значения, принято 64 нормативно-правовых акта. В соответствии с 
законодательством все нормативно-правовые акты Сельской Думы, 
администрации СП размещаются на сайте Законодательного Собрания Калужской 
области, сайте Сухиничского района, в Регистре нормативно-правовых актов. 



       В работе сессий принимали участие специалисты администрации района, 
жители сельского поселения, учреждений, расположенных на территории 
сельского поселения. 
 Администрацией принято 40 постановлений, 33 распоряжения, выдано 127 
справок. Проведено 4 схода граждан, вопросы касались благоустройства, 
пожарной безопасности. 
 
 В поселении приняты и действуют 8 муниципальных программ, под 
которые выделяются  денежные средства местного бюджета: это                                                                  
- «Благоустройство территории СП «Село Фролово» на 2014-2019 годы»                             
- «Повышение безопасности дорожного движения» на территории сельского 
поселения «Село Фролово» на 2014-2019годы»                                                                  
- «Улучшение условий содержания жилого фонда» сельского поселения «Село 
Фролово» на 2014-2019 годы»                                                                                                                   
- «Развитие молодёжной политики и спорта» на территории СП «Село Фролово» 
на 2014-2019 годы                                                                                                                                           
- «Совершенствование организации по решению общегосударственных вопросов 
и создание условий муниципальной службы» в СП  «Село Фролово» на 2014-2018 
годы»                                                                                                                                                 
- «Защита населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, обеспечение 
пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах" на 
территории сельского поселения «Село Фролово» на 2014-2019 годы»                                                                    

- «Экология и охрана окружающей среды» СП «Село Фролово» на 2014-
2019 годы»                                                                                                                                                                                               
- «Энергосбережение и повышение энергетической эффективности»   в сельском 
поселении «Село Фролово» на 2014-2019 годы. 

 
 В администрацию поселения в 2015 году поступило 27 устных обращений 

от жителей поселения. 
 Основная тематика обращений: 
 -газификация жилых домов; 
- вопросы медицинского обслуживания; 
- социальные вопросы; 
- вопросы по земле.  
Много обращений поступило  в администрацию поселения по установке  
высокоскоростного интернета.  В настоящее время интернет  подключен пока 
только в бюджетных организациях. Наша заявка находится на рассмотрении в 
Калуге. 
 
           При администрации работают 3 комиссии: 
-административная комиссия; 
- жилищная комиссия; 
- по делам несовершеннолетних. 
 
            В 2015 году в целях реализации прав граждан на предоставление жилых 
помещений муниципального жилого фонда по договорам социального найма,  по 
вопросам учета и постановки на очередь граждан, нуждающихся в улучшении 



жилищных условий. За данный период  жилищную комиссию заявлений не 
поступило.  
   На учете в администрации по делам несовершеннолетних состоят 2 семьи, 
постоянно проводится работа с неблагополучными семьями, посещение 
неблагополучных семей, семей опекунов.  Работа проводится совместно со 
школой, библиотекой, клубом.                                                                                                                                         
 В 2015 году  состоялось 3 заседания административной комиссии,  было 
выписано 1 предупреждение, 1 штраф.  
 

В администрацию обращаются жители с различными вопросами, на 
которые,  администрацией поселения даются разъяснения. Стараемся помочь 
решить вопросы положительно, при постоянной поддержке администрации 
района. Как я уже называла выше, на территории поселения проживают 
следующие льготные категории граждан: 
 участники ВОВ — 1 
труженики тыла - 2 
многодетные семьи – 6                                                                                                        
ветераны труда – 14 
 Оформляем субсидии, выплаты за дрова, у кого печное отопление, оказываем 
помощь в оформлении документов на приобретение дров. Доставкой дров  
населению занимается Агеев Владимир. Население, которое не провели себе 
природный газ, самостоятельно заправляют баллонный газ на газовой заправке в 
районе «Калинов куст». Если у пенсионеров  возникают проблемы с доставкой 
баллонного газа, стараемся помочь.   

Также проводим подворный обход по пожилым людям,  активно помогают  
в этом: школа, зав. библиотекой Китаева В.С., зав. клубом  Смирнова Т.В.  
Также осуществляем  связь между районными структурами и организациями  с 
нашим населением.   
        Одна из основных задач, которые стоят перед администрацией и населением 
– это благоустройство территории. Ведь ни для кого не секрет, что если порядок и 
красота, то и в душе будет порядок, да и рука не поднимется бросить мусор там, 
где выкошенный газон или красивая клумба.  
        Большое внимание в 2015 году уделялось вопросам благоустройства.  
Оказал большую помощь в окашивании территории Веденин А.С., который был 
закреплен за пожарной машиной.  Среди  несовершеннолетних детей, желающих 
участвовать в благоустройстве территорий поселения не было.  
 
        Администрацией в 2015 году было организовано и проведено 51  
мероприятие, акций и субботников, в которых принимали участие многие жители  
поселения. 
Были выполнены следующие работы:                                                                                                   
Покрасили лавки, обелиск,  забор около конторы.                             
Своими силами отремонтировали качели на детской площадке, сделали около 
школы волейбольную площадку.                                                                                                          
Посадили аллею сирени к 70-летию  Победы. 



Сажали деревья, кустарники, цветы. В посадке деревьев нам помогали 
школьники. Чистили кладбище от мусора, убирали стихийные свалки. Выпилили 
9 аварийных деревьев, вырубали кустарник, окашивали территорию.  
Отгрейдеровали  дороги по селу, отремонтировали 1 светильник.   
      Большая работа по благоустройству  проведена жителями частных жилых 
домов. Сегодня не могу не сказать, что в этом году очень многие домовладения  
утопали в цветах а больше всего – это домовладения   Генчи П.В., Лоцмановой 
З.И., Савиной Н.Н., Щербаковой Е.Н. Китаевой В.С., Лапшиной Л.Д., Панчуриной 
О.И., Мишаковой Л.В. 
          Одним из важных направлений работы администрации является 
профилактическая работа по недопущению пожаров. Для выполнения этой 
работы проводились беседы с населением, создано  добровольное пожарное 
формирование. В текущем году весной приходилось несколько раз тушить пал 
травы,  2 раза выезжали на пожарной машине на пожар в соседние деревни. 
 Так же на основании Правил санитарного содержания и благоустройства 
территорий населенных пунктов, Правилами обращения отходов на территории 
городских и сельских поселений МР «Сухиничский район», администрация 
постоянно проводит работу с населением  по заключению договоров на вывоз  и 
утилизацию ТБО. На сегодня заключено 25 договоров по частному сектору и 3 
МКД (36 квартир). Работа по заключению  договоров должна быть продолжена.  
Сжигая мусор, а это в основном  синтетические полимеры, мы с вами  загрязняем 
окружающую нас среду. На территории поселения установлены и 
функционируют 2 площадки для сбора и вывоза ТБО, на которых  размещено 8 
контейнеров. Мусор вывозится 1 раз в неделю. Вывозят регулярно, сбоев 
практически – нет. В   планах  купить и установить бункер, и перенести 
контейнерную площадку на другое место, она портит весь вид на въезде в 
деревню.  
          Водопроводные сети с. Фролово  были переданы на баланс ОАО 
«Калугаоблводоканал», в настоящее время обслуживанием сетей занимается  
Сухиничский участок.  Слесарь водоканала Веденин А.С., проживающий на 
территории поселения, смотрит за оборудованием, установленным на каптаже, по 
всем вопросам в первую очередь обращаемся к нему, который устанавливает 
причину, вызывает аварийную  бригаду из г. Сухиничи. Но возникает проблема с 
качеством воды, она очень часто идет коричневая.   
 
 Ежегодно наше сельское поселение  принимает активное участие в 
районных сельских спортивных играх, и в районном конкурсе «Родной земли 
широкие просторы». Хочу обратиться к жителям поселения, чтобы вы активнее 
принимали участие    в данных конкурсах и мероприятиях, защищая честь нашего 
поселения. 
 Большая помощь в проведении различных мероприятий на территории 
поселения была оказана  индивидуальным предпринимателем Селивановой 
Юлией Геннадьевной,   ООО «Агрофирмой Фроловское»,  Хочу им выразить 
слова благодарности за спонсорскую помощь в проведении «Дня Победы» 9-го 
мая, ко дню пожилого человека за новогодние подарки детям. 



  
13 сентября 2015 года в Калужской области,  и в нашем районе, прошли 

выборы высшего должностного лица — губернатора Калужской области, выборы 
депутатов Законодательного Собрания Калужской области и депутатов 
представительных органов муниципальных образований. В связи с этим хочу 
выразить огромную благодарность избирательной комиссии, за слаженную и 
качественную  работу, жителям поселения, что выполнили свой гражданский долг 
- пришли на выборы и проголосовали. 

 
        Задачи, стоящие перед администрацией поселения на 2016 год. 
- оптимизация расходов 
- продолжить работу по собираемости налогов в бюджет поселения, 
- продолжить работу по земельному контролю, 
- по активизации гражданской активности населения в решении вопросов 
местного значения.                                                                                                                                             
- продолжить работу по благоустройству. 
- выпилить 4 дерева; 
- повесить 3 светильника; 
- продолжить ямочный ремонт дорог местного значения;  
- приобрести и установить бункер, перенести контейнерную площадку 
        Будем работать с администрацией района по решению вопросов. 
 
        Хочу сказать огромное спасибо за вашу поддержку, всем, кто нам помогал, 
принимал участие во всех наших мероприятиях, выходил на наши субботники, 
пятничники, надеюсь, что совместно с вами мы добьемся хороших результатов. 
 
Еще  хотелось бы отметить и поблагодарить за работу коммунальные службы 
района, администрацию района, в лице главы администрации Колесникова А.С.   

 
Верю, что общими усилиями, совместной и слаженной работой, 

поставленные перед нами задачи на 2016 год будут выполнены. 
 
Спасибо за внимание. 
 

 Глава администрации СП 
«Село Фролово»                                                            М.М. Моисеева 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


